





oLaJornada

1 4 FNF 2020

1	n :	-	٠.	_	_	
-	Ρá	п	11	n	2	•
	a	ч			ч	٠

Sección: Fecha:

DINERO Gobierno concerta préstamos para pagar otros que

heredó // Cuento chino, el financiamiento para Dos

Bocas // ¿Por qué renunció Medina Mora?

ENRIQUE GALVÁN OCHOA presidente López Obrador el presidente López Obrador

presidente López Obrador el 12 de agosto del año pasado.

AS TASAS DE interés han bajado en todo el mundo y el gobierno mexicano concertó préstamos para pagar otros (heredados) en mejores condiciones. Colocó bonos por un monto de mil 750 millones de euros, divididos en dos emisiones. Obtuvo la tasa más baja históricamente en un préstamo a 10 años de plazo por mil 250 millones de euros: 1.125% anual. Y en un bono con vencimiento en 2039 por los 500 millones restantes logró una tasa de 2%. Mil millones de euros serán utilizados para pagar de manera anticipada un bono denominado en euros con tasa de 2.375% y vencimiento original en abril de 2021. Lo anterior le permitirá al gobierno federal disminuir aproximadamente 470 millones de dólares sus amortizaciones de deuda externa programadas para 2021. Esta operación admite un comparativo con la tasa de interés de Banco de México: 7.25 por ciento anual. Imposible la recuperación económica si los préstamos son tan caros.

Dos Bocas y el embajador de China

LA REFINERÍA DE Dos Bocas, en Tabasco. contará con financiamiento de bancos chinos por 600 millones de dólares, informó el embajador, Zhu Qingqiao, durante la celebración del Día de China, organizado por la Secretaría de Economía. El diplomático resaltó el interés que tienen las empresas de su país por invertir en el sector energético. Participamos de cierta manera, bancos chinos participan del financiamiento, junto con otros bancos internacionales, ICBC y Bank of China", señaló. Todo suena muy bien, qué bueno que tengan confianza en México, sólo que al señor embajador se le fueron las cabras, como se dice coloquialmente. "La refinería se construye con aportaciones y recursos etiquetados en el presupuesto de Egresos de la Federación", informó la secre-taria de Energía, Rocío Nahle. Son recursos propios, no se ha recurrido a financiamiento nacional o internacional. Sin embargo, el embajador pudo haberse referido a préstamos que alguno de los contratistas privados haya solicitado a la banca china, tal vez Samsung o ICA, pero en todo caso no el gobierno mexicano. El embajador Zhu Qingqiao es nuevo en México. Presentó cartas credenciales al

¿Por qué dimitió Medina Mora?

EN UN HECHO sorprendente, Eduardo Medina Mora presentó su renuncia el 3 de octubre del año anterior como ministro de la Suprema Corte de Justicia, 11 años antes de que concluyera su periodo, el cual vencía en 2030. Su carta de renuncia enviada al presidente López Obrador no precisó los motivos. Tampoco lo hizo ante el Senado. El Instituto Nacional de Transparencia (Inai) quiere saber si hay gato encerrado y dio a la oficina de la Presidencia 10 días para que informe cuáles son los "motivos graves" que motivaron la renuncia. AMLO ofreció darlos a conocer hoy. Como referencia, la Unidad de Inteligencia Financiera investigaba a Medina Mora por movimientos bancarios sospechosos.

Ombudsman social Asunto: la Tesorería es lenta para cobrar

ACUDÍ A PAGAR el predial a la Tesorería de Taxqueña. Estuve ahí cuatro horas esperando, a pesar de que saltaron 30 números para que me tocara. Personas molestas y cansadas de esperar se retiraron. Hay 16 módulos de atención, tres trabajan por ratos y sólo uno de manera continua. Hablé con la encargada y expuse la queja. El elefante reumático sigue resistiéndose al cambio. Los empleados echan por delante sus derechos sindicales corruptos por encima de sus obligaciones y responsabilidades laborales. Ojalá se entere la jefa de gobierno de CD-MX que le están saboteando la recaudación.

Amanda Bautista Grundell /CDMX (Facebook)

R: SEGURO ESTOY de que la jefa de gobierno ya está enterada. Falta que pueda hacer algo para mover al elefante.

Twiteratti

ESCRIBE CORAZÓN DE águila /@cuahuyolotl: ¡Wow! Andorra: 120 millones de dólares movió en este país europeo Juan Ramón Collado, abogado de Enrique Peña Nieto. Y Yadhira Carrillo lloraba porque no tenía dinero en Navidad.

Facebook, Twitter: galvanochoa Correo: galvanochoa@gmail.com



Página: _	6	Sección:	Fecha:	4 / FMF 120
				/ 1 1 N N 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

	HAIL		La La Contraction	distributed on all
7				
				The second second
ECCEPA .			omy omy	
▲ Graciela Ma	árquez Colín, secretar rticiparon en el Día de		rcelo Ebrard, titular d	
Exteriores, pa	rticiparon en el Día de	China . Foto Jesús Vi	llaseca	N STEREORES SEE 3
			it.	
	ii ii			





LaJornada

4 FMF 2020

Página:

26

Sección:

Fecha:

CIUDAD PERDIDA

Irrupción azul en puestos claves

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ ZG-CEP

A UNQUE SOCIALMENTE ESTÁ desmoronado y casi no existe, el Partido Acción Nacional ha logrado penetrar con algunos de sus agentes las filas del gobierno de la ciudad, con todo lo que ello supone.

JORGE ROMERO, EX jefe delegacional de Benito Juárez y ex diputado local, y Mariana Gómez del Campo, cuya mejor recomendación es su parentesco con Felipe Calderón, han colado a sus agentes azules en algunos puestos de mayor importancia dentro de los organismos de vigilancia de la ciudad.

LA RED PANISTA de abogados, principalmente, ha sido denunciada en varias ocasiones por mantener el control de algunos órganos vitales para el gobierno de la ciudad. Tal vez el ejemplo más claro sea el del contralor del Congreso de la ciudad.

EN ESE IMPORTANTÍSIMO lugar labora Jorge Real Sánchez, un incondicional de Jorge Romero, con una amplísima carrera azul, lo que configura, con Mauricio Tabe, ahora al frente del Congreso, también subordinado a Romero, una red que propició la debilidad del diputado Ricardo Ruiz, de Morena, y que trabaja, necesariamente, en contra del gobierno de Claudia Sheinbaum.

Y NO SÓLO él. Hasta diciembre pasado, César Iván Rodríguez Sánchez, hombre de las confianzas de Mariana Gómez del Campo, se había apoderado de la contraloría del Info de la CDMX. A ese lugar arribó protegido por la secretaria técnica del Info, Ana Lía de Fátima García, prima de Mariana y de Armado González, director de administración. Así que nada se les escapó.

AUNQUE HA PASADO inadvertido para muchos, el caso es que el PAN, con un minúsculo apoyo popular y con todo el descrédito que le han otorgado sus gobernantes, ha logrado una presencia que no corresponde—desde hace mucho, principalmente en la ciudad— a sus apoyos electorales.

ορια (Αφίσια καν Τατρικο) και το και συστρεθέτα μετικού ορι

HOY POR HOY, el asunto es que Jorge Romero está convertido en uno de los casos de impunidad más sobresalientes. Si la contraloría del Congreso está manejada y manipulada por un panista endeudado políticamente con Romero, eso da la seguridad de que en el caso tan sonado de los dineros usados para la reconstrucción—donde Romero y otros dos diputados perredistas han sido señalados como posibles responsables de alguna irregularidad—, cuando menos el ex delegado tenga ya el boleto que le asegura, pese a todo, la tranquilidad que fluye del contubernio.

YA ES HORA de poner en claro la fuerza del voto. El cuento de la democracia ya no puede ser usado por el panismo para seguir impune y para mantener posiciones de importancia en contra de lo que indicó el voto, que si bien se recuerda restó fuerza al grupo azul al que midió por sus acciones de gobierno y nada más.

De pasadita

DESMONTAR LAS MALAS prácticas políticas, por ejemplo en el sindicato de trabajadores del gobierno de la CDMX, llevará tiempo. Si bien es cierto que hasta hace muy poco tiempo el liderazgo, es decir, la secretaría general de ese organismo era una designación directa del jefe de Gobierno, a fora parece que el gobierno de Claudia Sheinbaum busca no intervenir en la vida del sindicato, y menos en su elección.

LA ENCOMIABLE DECISIÓN de la jefa de Gobierno ha causado caos entre quienes no saben vivir en democracia. El sindicato que su ex líder Juan Ayala corrompió hasta los huesos, nos cuentan lo propios sindicalistas, se ha convertido en un campo de batalla de todos contra todos, donde lo que se pelea es el botín que significa el puesto de mayor rango.

TAL VEZ LO mejor en estos casos sea ir desmontando poco a poco la carrocería de la corrupción, que pesa mucho mas de lo que nadie se imagina, en lugar de cortar de una vez con lo que ha causado tanto daño. Vamos a ver.

> ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx ciudadangel@hotmail.com





CRÖNICA DE HOY

Página:	16	Sección:	Fecha:	1 4 ENE 2020
Pagina:	10	Sección:	Fecha:	4 4 FAME FOR



Sheinbaum va por más

uienes creían que el asunto de las nóminas fantasmas, que se utilizaban en la administración de Miguel Ángel Mancera para privilegiar a familiares y amigos de los altos funcionarios, se le olvidaría a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, se equivocaron, puesto que el tema de los ex de Mancera que crearon nóminas irregulares, en las que inflaban los sueldos de algunos empleados y así desviaban recursos públicos, lo tiene muy presente, tanto que ordenó a la Contraloría General y a la nueva Fiscalía General de la CDMX seguir rascándole al asunto, pues no tiene ninguna duda de que hay más

personas involucradas en estas fechorías y no sólo las seis personas que pertenecían a la Secretaría de Finanzas y que ya fueron detenidas y procesadas; incluso nos cuentan que existen ya más órdenes de aprehensión que tienen que ver con corrupción en el asunto de la nómina. ¡Zaz! Sí que va recio la mandataria.

Morenos, ¡aguas con lo que dicen!

Nos dicen que en el Grupo Parlamentario de Morena ya se hizo una recomendación para todos aquellos a quienes se les está soltando la lengua: ya no mencionar más el nombre de la secretaria de Gobierno, Rosa Icela Rodríguez, cuando se hable conflicto por la coordinación de la fracción morenista en el Congreso. Sí, porque todo mundo sabe que defiende los intereses y sigue órdenes de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, en verdad preocu-

pada por la situación que se vive en Donceles. Ni para atrás ni para adelante avanzan. Y segundo, y la más importante y temible, porque la señora secretaria de Gobierno es amiga del presidente Andrés Manuel y tiene más tablas que todos los diputados morenos juntos. Así que ya les recomendaron llevar la fiesta en paz y buscar solución cuanto antes en la elección del nuevo líder, esto después de que Ricardo Ruiz se separó del cargo por tanta grilla que existe adentro. ¿Cómo la ven?

Hugo anda preocupado

Dicen que el señor Hugo Alonso Ortiz está más preocupado que contento, y eso que el candidato de la planilla azul y secretario de la sección 1, obtuvo en las elecciones de a mentiritas 27 mil 284 votos, con lo que sería el nuevo dirigente del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México (SUTGCD-

MX) para el periodo 2020-2024. Su inquietud es porque Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje y el Poder Judicial, que por cierto dejó en claro que desconocerá los resultados de esta elección, ya advirtió que si los inconformes siguen con su idea de empujar elecciones ilegales en la capital, podrían incurrir en delitos federales que les significarían entre tres y nueve años de cárcel. Pero la cosa no para ahí. Y por eso de que el miedo no anda en burro, se dice que la administración de Claudia Sheinbaum podría liberar algunas órdenes de aprehensión contra los rebeldes para presionar y cobrar viejas deudas, y en una de ellas podría aparecer don Huguito, que tendrá que seguir con mucho cuidado su estrategia legal para apoderarse del SUTGCDMX puesto que puede tropezarse con una gran piedrota. Así las cosas.

> PepeCapitalino@gmail.com @PepeCapitalino







Las malas horas de Marcelo

a estrella de Marcelo Ebrard se está apagando. O cuando menos, emergen señales de que el poderoso secretario de Relaciones Exteriores, un vicepresidente al estilo europeo con toda la fuerza para las funciones transversales que le encargó el presidente Andrés Manuel López Obrador, está siendo sometido a un golpeteo intenso desde Palacio Nacional. En privado ha recibido críticas desde finales de noviembre, por temas donde se involucró pese a no ser de su responsabilidad directa. En público, las cosas brincaron la semana pasada durante la reunión de embajadores y cónsules, al estallar en las redes sociales el viejo conflicto que tiene con Martha Bárcena, embajadora de México ante la Casa Blanca.

Bárcena se quejó en Twitter que en la reunión con el Presidente la habían dejado en las últimas filas, y la prensa identificó al jefe de Oficina de Ebrard, Fabián Medina, de haber sido el causante de lo que se percibía como un atropello. En realidad, narrado por embajadores presentes, es que no había lugares asignados, salvo para funcionarios de la secretaría y embajadores eméritos, y que se fueron acomodando conforme fueron encontrando lugares tras llegar en autobuses a Palacio Nacional. La explicación fue opacada por la portada de Proceso este domingo, dedicada a Javier López Casarín, viejo amigo de Ebrard, que preside honoríficamente un consejo técnico académico y científico



El canciller, contra lo que se piensa fuera de Palacio, no es de la confianza de López Obrador

Los problemas para Ebrard en Palacio Nacional se han ido multiplicando dentro de la Cancillería.

El reportaje de Proceso aportó poco a lo que se ha publicado desde hace tiempo, pero fueron el timing y el contexto lo relevante. Ebrard es viejo amigo, y muy cercano, de Julio Scherer, consejero jurídico de la Presidencia, cuyo apellido está pegado, por ley, impronta y prestigio, con la revista. Scherer no tiene ascendencia en la revista, pero la cercanía, como ha sucedido en otros temas, no blindó al canciller. El tema, por lo demás, fue oportuno no por sus revelaciones, que no hubo, sino por lo que sucedió con Bárcena.

El conflicto entre ellos es profundo, como se vio en varias columnas el lunes, donde se señaló directamente a un colaborador de la embajadora, como responsable de la información de Proceso. El secretario no ha superado que Bárcena sea nombramiento de López Obrador y que tenga acceso directo a él. La embajadora fue el enlace del excanciller, Luis Videgaray, para establecer un puente de comunicación entre López Obrador y el expresidente Enrique Peña Nieto antes de las elecciones, y quien proporcionó a Los Pinos el teléfono donde podían hablar directamente el día de los comicios, cuando su victoria era inminente. Ebrard pidió al Senado atrasar la ratificación de Bárcena como embajadora en Estados Unidos y buscó abrir una oficina alterna en Washington, manejada por la tía de López Casarín, que fue descubierta por Bárcena, que





Página:	31	Socción:	Foobo	14	ENE	ZU20
Pagina:		Sección:	Fecha:	1000	Dear Village	

confrontó al canciller y lo acusó con López Obrador.

En la primavera del año pasado, le adjudicaron la filtración del borrador de la carta que había enviado el presidente al rey de España, Felipe VI, exigiendo una disculpa por la Conquista, con lo cual se saboteó la negociación llevada directamente por la esposa de López Obrador, Beatriz Gutiérrez Müller, sobrina política de Bárcena, con la ministra de Justicia española, Dolores Delgado. El canciller, contra lo que se piensa fuera de Palacio Nacional, no es de la confianza de López Obrador, y en el entorno más cercano al Presidente, lo consideran un "traidor". Pero ha sido altamente funcional al Presidente, donde radica su exposición y prestigio en la opinión pública. Aunque parece prematuro, para nadie en el universo de Palacio Nacional, este tipo de escaramuzas están relacionadas con la sucesión presidencial de 2024, donde la candidata emocional en el entorno presidencial es la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum.

Los problemas para Ebrard en Palacio Nacional se han ido multiplicando. A finales de noviembre, las empresas francesas NavBlue y ADP Ingéniere, contratadas para validar el proyecto del sistema aeroportuario y el nuevo aeropuerto en Santa Lucía, emitieron sus primeros reportes, y no cayeron bien en Palacio Nacional. NavBlue informó que la operación de los aeropuertos Benito Juárez, Santa Lucia y Toluca, que conforman el sistema aeroportuario anunciado por el gobierno -a cambio de la obra abandonada en Texcoco-,

"requerirán de un rediseño más grande del espacio aéreo". ADP Ingéniere aseguró también que no podía haber operaciones simultáneas en Santa Lucía.

Ebrard fue quien recomendó a esas empresas cuando se canceló el provecto del nuevo aeropuerto en Texcoco y le urgía a López Obrador obtener legitimidad internacional para minimizar las críticas. Cuando se hicieron públicos sus estudios preliminares, el Presidente le reclamó a Ebrard por qué no iban esas empresas en la misma narrativa presidencial. No se sabe si el canciller habló con las compañías francesas y cuál fue, eventualmente, la respuesta. En cualquier caso, las empresas no pueden ir con la narrativa de López Obrador, que Santa Lucía operará de manera simultánea, que ampliará la capacidad aérea, será más barata y estará más pronto, si sus estudios muestran lo contrario. Su prestigio y negocio están en juego y por encima de las necesidades políticas de López Obrador.

Pero a Ebrard no se le acomoda bien la realidad. Para el Presidente nada puede estorbar su narrativa, aunque no sea posible concretar sus dichos. Pero él no pierde, sino encuentra siempre a quién responsabilizar. En el caso de Santa Lucía, no hay margen alguno para echarle la culpa a la corrupción y al pasado. En este caso, Ebrard sería el responsable, aunque públicamente no lo sea, sumándosele a sus rendimientos decrecientes. Lo hecho público en los últimos días, si bien no orquestado, hasta donde se sabe, sí fue resultado de que están oliendo sangre donde importa,

en Palacio Nacional.







Página:

19

Sección:

Fecha:



Valentina, la titiritera 🤫 🔑 🤊

· Los morenos, que en su mayoría eran políticos venidos a menos en el sol azteca antes de sacarse la lotería en 2018, ven las millonarias arcas de Donceles abiertas y deliran de ambición.

Lo que empezó como la clásica grillita entre experredistas, vestidos hoy de pejistas, para quedarse con la coordinación del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso de la Ciudad de México se ha convertido en una verdadera guerra de poder y dinero.

Nada de que buscan el bienestar ciudadano o la democracia política, los morenos, que en su mayoría eran políticos venidos a menos en el sol azteca antes de sacarse la lotería en 2018, ven las millonarias arcas de Donceles abiertas y deliran de ambición.

Una vez que echaron a Ricardo Ruiz, quien siempre fue un cero a la izquierda al frente del grupo, todos quieren despacharse con la cuchara grande, sin importar que, con ello, le generen ingobernabilidad y problemas a su jefa,

Claudia Sheinbaum / En teoría, esta semana que-Valentina Batres dará definido el asunto, pero la fracción está partida en dos grupos: uno liderado por José Rigoberto Ochoa Luis Rodríguez, diputado cercano al hijo de YSQ; el otro, por Valentina Batres, que mueve los hilos para llevarle las contras al equipo de Claudia. y, al final, ser ella

En apariencia, Batres impulsa a su compañero Rigoberto Ochoa, el impresentable exdelegado en Tláhuac que no aguantaría la más mínima prueba de honestidad, con la idea de que lo veten y, al final, ser ella la que quede, aunque ya se le alborotaron otros.

impulsa a

con la idea de

que lo veten

la que quede.

 Valentina Batres Guadarrama.

Un grupo de experredistas, cuya cabeza visible es la ex-

delegada en Milpa Alta, Guadalupe Chavira —también cuestionada en su momento por la Contraloría cuando el Presidente era jefe de Gobierno-, la promueve, por lo pronto, como vicecoordinadora única.

Es decir, que quieren que la Junta de Coordinación Política, que encabeza el panista Mauricio Tabe, reconozca a Valentina como su representante formal y desconozca a Rodríguez, lo cual puede meter en un problema al Congreso en general.

Sobre el tema, Tabe comentó que necesita una notificación oficial del grupo para tomar en cuenta el cambio, lo que le valió un reclamo de los valentinos, quienes lo acusaron de injerencista y hasta le desearon, mafiosamente, "suerte" en este 2020.

El asunto es que quienes exigen el cambio son solamente un grupo de morenos —que, por cierto, no son mayoría y entre ellos hay muchos desacreditados; otros de segunda división o de plano perfectos desconocidos.

Lo único que quieren es apoderarse de las unidades administrativas que les dejan mucho dinero, muchas plazas y mucho poder personal, pero que no benefician en nada a los ciudadanos.

Cuestión de recordar que la mayoría de ellos estaban en la banca y por eso ahora traen unas ganas de revancha que no se aguantan, aunque eso, a quien le pega, es a la propia **Sheinbaum** y, desde luego, a la 4T.



CENTAVITOS

Maratonista al fin. Dicen que quien se aventó completito el Guadalupe-Reyes fue el alcalde Víctor Hugo Romo, pues la pancita y la papada reflejan que le metió duro al pavo. al bacalao, los romeritos, el ponche y la rosca. El autoproclamado bicialcalde y corredor habitual descuidó la figura y parece que, en lugar de correr en *El Sope*, se lo comió. Dicen que, luego de ver las fotos de Fernández Noroña en toalla, ya hasta lo confunden con él... Ojalá no se haya sacado el muñeco de la rosca, pues todavía le faltarían los tamales. ¡Ufff!







Página:

2

Sección:

Fecha:

14 FNE 2020



Sacapuntas

Les duele el Seguro Popular

No es casual que prominentes miembros del PAN, incluido su dirigente Marko Cortés, pataleen por la eliminación del Seguro Popular. En los sexenios de Fox y Calderón fue evaluado positivamente. Luego vendrían las revisiones de la Auditoría Superior de la Federación y quedó claro que este órgano se pervirtió. De ahí, nos dicen, la necesidad de modificarlo.



Marko Cortés



Jesús Seade

Firme Seade

Los vientos que buscan colocar a **Jesús Seade** en una embajada en Asia ya se calmaron, y es que después de su desempeño en la negociación del T-MEC, quedó más que firme en la subsecretaría para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores, por lo que no hay sustento para más especulaciones, aseguran desde el gobierno federal.

Respaldo solidario

El llamado de 20 rectores de las universidades públicas más importantes del país sobre la "violación" cometida contra la Universidad de Nayarit, por órdenes del gobernador Antonio Echevarría, encontró solidaridad en la Cámara de Diputados, donde varios líderes pidieron "diálogo abierto" para cualquier modificación en contra de la autonomía universitaria.



Antonio Echevarría



Jorge Argüelles

El PES está de regreso

Nos anticipan que es inminente el regreso de Encuentro Social, porque concluyó 300 asambleas distritales con 273 mil nuevos afiliados, 15% más de lo solicitado para obtener su certificación. El trámite concluyó con su Asamblea Constitutiva. "Nos quitaron el registro injustamente, pero regresamos", dijo Jorge Argüelles, coordinador de sus diputados federales.

Los ponen en su lugar

Los transportistas de la denominada Federación de Sindicatos Unidos por la Transformación de México se toparon con pared. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, le hizo frente sin ceder a sus chantajes de cerrar vialidades. Les dijo que sólo buscan mantener sus prácticas corruptas para transportar materiales y cobrar lo que quieren, incluso sin tener contratos.



Claudia Sheinbaum





4	P	á	~	٠.	-	-	
1		d	u	п		а	ı

Sección:

Fecha:

ALHAJERO

#OPINIÓN



SEGUNDA

A la segunda línea del gabinete se suman personajes que al inicio no pintaban gran cosa y ahora están más cerca de AMLO





encionamos ayer a quienes, dentro del grupo más cercano de Andrés Manuel López Obrador, consideran, son los principales operadores políticos del Presidente (Luis Cresencio Sandoval, Marcelo Ebrard, Julio Scherer, Alfonso Durazo, Octavio Romero, Claudia Scheinbaum

Ahora vamos con los que ellos mismos -desde las entrañas del equipo presidencial-, consideran, ocupan un lugar en la segunda línea.

Y no, no es para despreciarlos ni mucho menos. De hecho, algunos de ellos se asoman ahí porque a lo largo del primer año de gobierno han ido ganando espacio cerca del tabasqueño y quizás hasta podrían saltar a su primer círculo en un momento dado.

Entre ellos está, por ejemplo, Zoé Robledo, director del Seguro Social, quien realizó múltiples giras por el país guiando a AMLO por clínicas y hospitales, y a quien el Presidente ha encargado distintos eventos de corte histórico, como fueron el desfile militar y la celebración del 20 de Noviembre.

Otro personaje que ha cobrado relevancia más allá de su papel original, es Santiago Nieto. Dado el carácter

Y NO ES PARA DESPRECIARLOS NI MUCHO **MENOS**

persecutorio de su cargo y la facilidad con que hace señalamientos, el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera ha sabido obsequiarle municiones al Presidente para reforzar su discurso anticorrupción y "acalambrar" -llevar al borde de la

renuncia, incluso- a quienes consideran "adversarios" de la 4T.

Raquel Buenrostro es otro de esos casos de funcionarios que ganaron terreno rápidamente ante López Obrador. La ex oficial mayor de Hacienda -a cargo en su momento de todas las compras del gobierno- se ganó a pulso su ascenso, convirtiéndose en la jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT) en diciembre pasado, sustituyendo a Margarita Ríos-Farjat, quien a su vez se convirtió en ministra de la Suprema Corte.

El director del Insabi (Instituto de Salud para el Bienestar) Juan Antonio Ferrer aparece también en esta segunda línea del gabinete por la importancia y lo delicado de la función de la institución. La confianza que Andrés Manuel le tiene para sacar adelante tamaño reto no deja de llamar la atención. Pero así es.

La relación con los empresarios -aunque no le guste ni tantito- sigue siendo de importancia fundamental para AMLO. Así que Alfonso Romo – con altas y bajas y aunque no siempre le haga caso-sigue cerca del Presidente.

Arturo Herrera, secretario de Hacienda, es alguien a quien no puede dejar de ver y escuchar el jefe del Ejecutivo. aunque no le gusten sus opiniones ni concuerde con su visión económica. Pero es una figura fundamental para nantener la confianza y la estabilidad.

Dos nombres se suman a este grupo: Rocío Nahle, a cargo de la construcción de la refinería de Dos Bocas, y Luisa María Alcalde, a cargo de cambios en materia laboral.

MART	HAMERCEDESA@GMAIL.CO
	@MARTHAANA
	n
	80





La Razón

Página:

18

Sección:

Fecha:





•GENTE DETRÁS DELDINERO

> Por Mauricio Flores

Consentidos incómodos

mauricio.flores@razon.com.mx

18

In común denominador en todos los jefes de Estado son sus favoritos. Estos personajes, sean funcionarios públicos o del sector privado, su relación con el poder los dota de privilegios; algunas veces correspondidos y otras veces, no. Muchos la aprovechan, pero mantienen perfiles bajos, no se meten en aprietos a su mecenas ... pero otros se truecan en dolor de cabeza.

Felipe Calderón Hinojosa por ejemplo, a 7 años fuera del poder, sigue dando de que hablar hoy, con el caso del procesado en Estados Unidos, Genaro García Luna. Poderoso exfuncionario, antes intocable y hoy, al borde del llanto, dispuesto a convertirse en testigo protegido. El partido que pretenden Calderón y su esposa, Margarita Zavala, recibió un golpe mortal. De Enrique Peña, es larga la lista, empezando por empresas que con un regulación dudosa se habrían beneficiado indebidamente con más de 5 mmdp: vaya, la organización Fundar dio a conocer que Peña Nieto habría perdonado más de 640 mdp de impuestos a empresas de Enrique Zambrano Benítez, dueño de Grupo Proeza y Metalsa; otras como la de David Martínez de Ternium, filial de Techint. En el caso del presidente Andrés Manuel López Obrador, pese a la imparcialidad que ha expresado tener, ya salió el primero: Miguel Alemán Velasco, y su hijo, Miguel Alemán Magnani. Empresas de Alemán enfrentan disputas, y adeudos que son vigilados por la ASF y la SHCP. Destaca la demanda que Televisa, que preside Emilio Azcárraga, interpuso a la familia por incumplir el contrato de compra de Radiópolis; mientras que su aerolínea Interjet vive una compleja situación financiera, pero continúa volando, con la buena fortuna de que la SCT, a cargo de Javier Jiménez Espriú, intenta atajar esos adeudos. Ya veremos la cuenta final de la nueva generación de consentidos.

El calendario del Tren Maya. Listo el Análisis Costo-Beneficio para la ejecución de la obra, Fonatur, que dirige Rogelio Jiménez Pons, publica las prebases a partir de este mes para realizar simultáneamente 6 licitaciones con un costo de 119.9 mmdp (sin IVA), más 7.1 mmdp para material rodante, calculándose que a valor presente neto tiene un saldo positivo de 206 mil millones de pesos y con una tasa interna de retorno social de 21.2%. Así, a partir del pasado viernes se difundieron las prebases para la elaboración del proyecto, suministro de materiales, así como la construcción de plataforma y vía en el tramo Palenque-Escárcega y del Escárcega a Calkiní; a partir del 17 de enero se conocerá la propuesta para el tramo Izamal-Tulum y del que va de Tulum a Cancún. En tanto que el 24 de enero se publicarán prebases para suministro y acopio de rieles. Todo ello con la finalidad de empezar a iniciar obras en abril próximo, contando con un presupuesto inicial de 25,685 mdp, asignándose anticipo al contratista ganador y luego pago por estimaciones conforme el sistema Building Information Managing que exige SHCP, de Arturo Herrera.

Vila a la cabeza. En la última encuesta de Mitofsky, de Roy Campos, el gobernador con la mejor aceptación ciudadana en todo México es Mauricio Vila, de Yucatán, con 78.8% de aprobación. El trabajo del Gobierno de esa entidad habla por sí mismo. Los otros gobernadores con una aprobación superior a la de AMLO son Quirino Ordaz, Sinaloa (62.9%), Carlos Mendoza, de BC (61.4%) y Claudia Sheinbaum, de la CDMX con (60.2%). Inicia el año dos.

Twitter:	@mflores	arellano
lį.		
	20	





ELHERALDO

Página:

12

Sección:

Fecha:

1 4 FMF 2020





#OPINIÓN

CRISIS EN SALUD: CLAUDIA ENTRA EN DEFENSA DE AMLO

Posiblemente, si Sheinbaum soluciona este asunto, a largo plazo eso signifique salvar el sexenio en su conjunto VERÓNICA MALO GUZMÁN



e escuchan amplias y múltiples quejas sobre el sistema de salud en nuestro país, las cuales han arreciado —particularmente en medios— al respecto de la planeación y ejecución del Insabi. Falta de insumos básicos, disminución en el número de doctores y enfermeras y eliminación de

la gratuidad para ciertos niveles de atención.

Si bien los problemas en el sector salud venían de sexenios anteriores, la crisis se ha agudizado ante la opinión pública por diversas razones. Pero, lo que es un hecho es que ni siquiera el tema de la inseguridad y creciente violencia ha levantado tantas ámpulas cómo el de las políticas públicas encausadas por la 4T en materia de salud pública.

Y aquellos que deberían absorber los golpes desde el punto de vista político –además del técnico, claro está—que esto comienza a generar al gobierno federal, no se asumen responsables ni en lo político ni de atención pública hacia la ciudadanía –como el caso del actual secretario de Salud federal, Jorge Alcocer—, o sólo lo enredan más –así le sucedió a Juan Ferrer, director del recien creado Instituto.

Estamos acostumbrados a que, ante los grandes asuntos críticos que se han ido originando en lo que va de este se-

EL AVANCE QUE SE DEN EN CDMX TENDRÁ EFECTO EN TODO EL PAÍS xenio, "entre al quite" el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard. Tanto es así, que no pocos le han apodado el "Vice Presidente". Pero en esta ocasión parece ser que la que "sale de emergente" es la jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, quien ha decidido llevarse el problema del desastre del sector Salud a su lado de la cancha. Eso en un intento por arreglarlo o, al menos, comenzar a destrabarlo. El Presidente y la mandataria local saben que los avances positivos que se den en la capital tendrán, poco a poco, efecto en todo México. Posiblemente, si Sheinbaum soluciona este asunto, a largo plazo eso signifique salvar el sexenio en su conjunto.

En mi opinión, es desde este punto de vista que hay que "leer" el anuncio que ayer hicieron ambos personajes al respecto de la creación de la Universidad de la Salud en la Ciudad de México, para que en junio ingresen 500 estudiantes para medicina e igual número para enfermería.

Se pone de manifiesto que Sheinbaum está tratando de encontrar una solución a un problema que nos afecta a todos y, de paso, asistir a su jefe. No cabe duda que es una acción menor en cuanto a significado, pero real en lo simbólico y que busca quitar presión al gobierno federal en el tema que nos ocupa.

Por supuesto que la universidad —dependiente del gobierno de la Ciudad de México— deberá tener el nivel académico necesario para que sus egresados sean profesionistas capaces. Además, los primeros titulados, si todo funciona de forma correcta, podrán estar haciendo su servicio social hasta dentro de cuatro años y para el caso de los doctores, trabajando hasta en cinco o seis años. Ello sólo muestra un compromiso más allá de su gestión, en lo que debería ser la fórmula de realizar políticas públicas.

Y AMLO ciertamente está agradecido cada vez que alguien de su equipo toma un asunto espinoso y procura resolverlo de forma congruente.

VERONICAMALO	OGUZMAN@GMAIL.COM
	@MALOGUZMANVERO





ELHERALDO

Página:

16

Sección:

Fecha:

"La zona real-

mente quedó

hermosa, pues

ahí se conjuga

nuestra historia

1.4 FMF 2020

QUE EL BARRIO PROTEJA AL BARRIO



DUNIA LUDLOW COORDINADORA, AUTORIDAD DEL CENTRO HISTÓRICO @DUNIALUDLOW

130

De nada servirá la inversión, si autoridades, vecinos y visitantes no cambian sus hábitos y costumbres

El domingo pasado, la jefa de Gobierno, la doctora Claudia Sheinbaum, entregó las obras de rescate y rehabilitación en la antigua Merced, en el barrio de Zoquiapan.

Se trata de un área de 22 mil metros cuadrados, ubicados atrás de Palacio Nacional.

En las calles de Soledad, desde Correo Mayor hasta Anillo de Circunvalación; y en La Santísima (y su continuación Leona Vicario), desde Soledad hasta Venezuela, se sustituyeron tomas de agua y tubería de drenaje, que en algunos casos todavía era de barro. En estas calles y en las plazas de Loreto y La Santísima, se instalaron nuevas luminarias; se plantaron

árboles y arbustos; se introdujo cableado de media tensión; se hicieron y balizaron cruces peatonales; y con todo ello se regeneró y rescató el espacio público.

Con estas obras —las cuales se realizaron con la participación de las y los vecinos— se incrementará la seguridad pública; las familias tendrán un ambiente más sano, pues mejorará sustancialmente la calidad del agua y drenaje; será mucho mejor la vialidad y la acce-

sibilidad; y será posible que los capitalinos y todos los mexicanos disfrutemos el patrimonio cultural de la zona y sus oportunidades económicas.

y el multicultura-El gran objetivo es relismo que distincuperar las condiciones gue y construyó de seguridad, limpieza y esta ciudad". funcionalidad que existían hace algunos años: de que las familias, niñas y niños transiten por las calles y disfruten de los espacios públicos. El siguiente gran reto es que los vecinos y trabajadores de la zona generen una convivencia basada en el respeto, uso y conser-

los bienes públicos.
Que el barrio proteja al barrio.
En la pasada administración,
esta zona no mereció atención por
parte de las autoridades, lo cual
provocó el deterioro de los servicios, la acumulación constante de

vación adecuados del espacio y

basura y, con ello el incremento de la inseguridad, de la violencia y una creciente disputa y apropiación ilegal del espacio público.

De nada servirá la inversión y el gran esfuerzo de la ciudadanía y gobierno, si las autoridades, la comunidad vecinal y visitantes de la zona no cambian sus hábitos y costumbres.

Ahora debemos generar una nueva dinámica social que incluya el conocimiento de la ley; el respe-

to irrestricto de las zonas peatonales, el uso adecuado de las áreas públicas, la conservación de la jardinería, la disposición adecuada de la basura y los desechos, entre otras cosas. Con ello se reactivará la economía del lugar.

Para encarar este nuevo desafío, ya hemos construido una red de vecinos y autoridades que ahora de-

bemos fortalecer, a fin de ampliar la participación de la ciudadanía y de organizaciones sociales.

Como lo comentó la doctora Sheinbaum durante la inauguración, la zona realmente quedó hermosa, pues ahí se conjuga nuestra historia y el multiculturalismo que distingue y construyó esta ciudad. Vamos ahora por el siguiente gran paso, vamos a fortalecer la ciudadanía y a proteger un trabajo y una inversión que pertenece a todos los capitalinos.





oLaJornada

Página:	2	Sección:	Fecha:	7 4 ENE J20

La FGJ y el misterioso paradero de Collins

ace apenas 10 días, cuando la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, confirmó que la entonces Procuraduría General de Justicia (PGJ) local había librado una orden de aprehensión contra Raymundo Collins—ex titular del Instituto de Vivienda (Invi)—, quedaba claro que el ex funcionario habría de comparecer, más temprano que tarde, para rendir cuentas de las irregularidades detectadas durante su gestión.

Ni siquiera el amparo contra la orden de captura y comparecencia que, curándose en salud, había interpuesto el 23 de diciembre ante un juez de distrito de amparo penal parecía suficiente para evitar que acabara por declarar sobre un millonario desvío de fondos detectado por el órgano de control interno del Invi

del Invi.

Y poco después, cuando se supo que ante este mismo organismo habían sido presentadas cinco denuncias penales y demandas administrativas, por anomalías registradas cuando el ahora prófugo lo dirigía –de 2012 a julio de 2018–, la cita de Collins con la justicia parecía ineludible.

Diligente, la titular de la PGJ capitalina, Ernestina Godoy, informó horas después de emitida la orden de aprehensión que el ya para entonces declarado formalmente prófugo no estaba en la capital de la República pero aún se hallaba en territorio nacional, y no tardaría en ser detenido, porque todas las fiscalías de México se habían coordinado para encontrarlo.

"Hasta donde sabemos no ha salido del país", dijo la procuradora, e informó que la dependencia a su cargo había solicitado al Instituto Nacional de Migración emitir una alerta para evitar que el ex titular del Invi traspasara las fronteras nacionales rumbo al extranjero.

El 6 de enero, en el acto de inauguración del Consejo Ciudadano de Iztapalapa, la funcionaria ratificó su confianza en la pronta detención del fugitivo. "Ya sabemos dónde está", aseguró, "sólo necesitamos hacer todo el trómito"

Prefirió no dar más detalles del asunto, para no vulnerar los derechos de quien también había sido secretario de Seguridad Pública en la anterior administración de la ciudad; pero en todo caso quedaba claro que la autoridad

judicial capitalina conocía el paradero de Raymundo Collins, por lo que su arresto sólo podía ser cuestión de tiempo.

Sin embargo, apenas ayer y cuando la Procuraduría General de Justicia ya opera con su nueva denominacion: Fiscalía General de Justicia (FGJ), fuentes de la institución informaron lacónicamente que no habían podido dar con el requerido. "Lo estamos buscando para ejecutar la orden de detención que hay

Y revelaron que solicitarían a las autoridades federales ayuda para ubicarlo, y a la Interpol emitir su conocida "ficha roja", una solicitud de detención de alcance internacional, con el fin de apresar finalmente a Collins.

Y ya en plan de franca incertidumbre, dijeron no saber si había salido del país, y menos aún si se presentaría el 17 de enero ante el juzgado que dio entrada a su demanda de garantías, para capturarlo ahí. Ese día fue fijado por la justicia federal para decidir otorgar o no el amparo promovido.

Sea cual sea el desenlace de la historia, el seguimiento dado al caso de Raymundo Collins por parte de la PGJ/FGJ da la sensación de haber sido, cuando menos, poco consistente.





CRONICA DE HOY

Página:	2	Sección:	Fecha: _	1 4 ENE 2020
				ha I I bea

Comentarios de nuestros lectores en redes sociales

Señor director:

A continuación publicamos los comentarios de nuestros lectores en relación con la nota titulada "Crítica Sheinbaum a gobernadores panistas reacios al Insabi":

Gabriel Gómez De Jesús:

Criticando a los que no le caravanean al indefendible.

Orutra Arraby:

Así debería de ponerse con la delincuencia que azota la Ciudad de México y sus funcionarios.

EL BUZÓN Z

Las páginas de CRÓNICA están abiertas a sus lectores. Favor de enviar sus opiniones a:

- → nacional@cronica.com.mx o a nuestras redes sociales
 - Twitter: LaCronicaDeHoy
 - → Facebook: LaCronicaDeHoy

Los textos no deberán exceder las 80 palabras.

Pirata Morgan:

Disculpe Dra., aquí en Aguascalientes me consta que el apoyo a esa pobre gente que quedó desamparada se le está ayudando en todo...el Gober. Orozco está sacando adelante el problemón.

Jorge Nava:

En vez de andar hablando de cosas que no le importan, que ella haga lo que tenga que hacer para acabar con el abuso de autoridad dentro de las corporaciones policiacas en especial de la Policía Auxiliar de la Ciudad de México; sólo se la pasa echándole porras a AMLO.

Carlos Uruchurtu:

No. Más bien es al revés; recuerde, Sra. los Estados son libres, y si éramos, por eso se llama Federación o que ¿usted trabaja directamente para el ejecutivo Federal? Sra. hay que cuidar lo que dice; los estados según la Constitución son libres y soberanos, incluyéndo la CDMX que ya no es una Jefatura de Gobierno dependiendo del Ejecutivo Federal.

Alejandro Castro:

Me parectobien que Claudia Sheinbaum, como integrante de la Cuarta Transformación, dé su opinión de los temas de interés nacional, pero en efecto, hay temas que atañen a la CD-MX que son más importantes y de los que debería estar dando una postura. Es muy fácil hablar de todo lo que no nos compete; esperemos que la Jefa de Gobierno también acepte críticas.